

Universidad Gran Asunción

Facultad de Ciencias Médicas



Presentación de:

Líneas de investigación

Carrera

Licenciatura en Enfermería

Prof. MSc. Juares Cuevas

Decano

Capiatá, Sede Central

2019

Presentación

La Facultad de Ciencias Médicas de la **Universidad Gran Asunción**, al igual que las otras facultades, asume un desafío continuo, el cual es la preparación de profesionales acorde a la necesidad y los desafíos que impone actualmente el competitivo mercado laboral, además de ser útiles para la sociedad en general con un vasto conocimiento de la profesión y con cultura general a fin de lograr también su desarrollo personal.

La salud en su vasta dimensión, constituye un elemento central de las sociedades, en tiempos en los que se presentan enfermedades diversas o accidentes que requieren la atención de profesionales de la salud con sólidos conocimientos y principalmente el ejercicio de las atenciones, que es una regla fundamental de la Facultad de Ciencias Médicas de la UNIGRAN.

La salud es un área que no permite margen de error, por ello el compromiso de aportar conocimientos tanto dentro como fuera de la institución, se materializa en base a las líneas de investigación que rigen todas las acciones de alumnos y docentes todo el tiempo.

Las líneas de investigación expuestas en el presente documento responden principalmente a los requerimientos que se tiene actualmente en el área de la salud, observados en la población con el consenso de las autoridades académicas de la Facultad.

Ante lo señalado cabe recordar la misión y visión de la facultad:

Misión

Formar enfermeras(os) con sólidos conocimientos científicos, innovadores, con pensamiento reflexivo, crítico y creativo, que se destaquen por su profesionalismo y trato humano. Líderes del trabajo en equipo, con competencias para gestionar cuidados basados en evidencia al servicio de la sociedad, a través de un modelo formativo innovador, a objeto de prepararlos para los desafíos laborales y cambios en el sistema de salud, sustentados en el acelerado desarrollo tecnológico, que se presenta en el contexto nacional – regional y por la globalización del mundo actual.

Visión

Ser reconocida por desarrollar altos estándares en la formación de profesionales de enfermería, con excelencia y competencia para el cuidado integral de las personas, valorando las diferencias sociales e interculturales, con una visión globalizada y centrada en la responsabilidad pública. Con prestigio nacional e internacional, líderes en investigación con responsabilidad social, educación en salud integral y en la implementación de metodologías innovadoras, con altos estándares de calidad.

Líneas de investigación:

Ante lo mencionado, la facultad tiene sus líneas de investigación en concordancia con el lema de la Universidad, ***Investigación con responsabilidad social***, buscando principalmente que los trabajos cumplan con el rol que asume la institución ante la sociedad. Para ello orienta las actividades de investigación de los futuros profesionales hacia la fijación de conocimientos en las áreas de las ciencias médicas.

Licenciatura en Enfermería:

Línea de investigación I	Líneas de acción estratégica en la atención de Enfermería Materno Infantil
Línea de investigación II	Enfermería Asistencias Basadas en Evidencias
Línea de investigación III	Políticas de Atención Primaria en Salud y la enfermería como diseño en el desarrollo de estudios multicéntricos
Línea de investigación IV	Acción estratégica de Enfermería en la atención de la salud mental.

Los trabajos enmarcados en las líneas citadas contarán con el acompañamiento puntual de los docentes afines a la materia a fin de que los esfuerzos de los alumnos se canalicen de manera adecuada en la dirección correcta, con esto se optimiza tiempo y recursos financieros.

Se debe tener en cuenta además que los trabajos producidos en el marco señalado podrían ser el punto de partida de otras investigaciones por la calidad

de las mismas, esto condice con lo señalado en su momento por Neil J. Salkind¹ en cuanto a ***investigación de calidad***

¹ Neil J. Salkind, autor de **Ciclo de la Investigación Científica**, una formulación de pasos a seguir a la hora de aplicar el método empírico-analítico aparte de la forma convencional que se extrae de su obra **Métodos de Investigación**.